

VIDA NACIONAL

LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL GENERAL MEDINA. — El interés político del momento se ha concentrado en la candidatura presidencial del General Isaías Medina.

Con fecha 3 de Marzo de 1941, el Sr. Presidente de la República, Eleazar López Contreras, dirigió un telegrama circular a todos los Presidentes de Estado, Gobernador del Distrito Federal y Gobernadores de los Territorios Federales, declarando explícitamente "que confirmaba su franca resolución de no patrocinar ni aceptar reformas de la Carta Fundamental, que permitan su elección para el período presidencial 1941-1946".

Al mismo tiempo invitaba el señor Presidente "a sus colaboradores, los simpatizantes del Régimen, sus amigos personales y políticos y a todos los hombres independientes que amén la libertad dentro del orden y el perfeccionamiento político, económico y social de la Nación, a que se unan, en armonía con las pautas legales, para la postulación de un candidato que garantice fielmente y con toda libertad de acción y de mando, la paz social y las conquistas alcanzadas en el país, durante los cinco años de su gobierno".

Como por arte de encantamiento las manifestaciones en pro de la continuación del General López Contreras hasta completar un período de siete años, se han desvanecido para dar paso a una auténtica avalancha de adhesiones al General Isaías Medina Angarita, como candidato Presidencial: sociedades bolivarianas, municipios, distritos, estados, corporaciones industriales, comerciales y agrícolas y hasta grupos de es-

critores e intelectuales. Este desordenado torrente de adhesiones ha hecho reverdecer literatura muy socorrida en los períodos de Gómez y ha puesto de manifiesto un nada disimulado anhelo de congraciarse con el candidato, que casi indiscutiblemente ha de alcanzar los votos de la mayoría parlamentaria.

EL GENERAL MEDINA ACEPTA LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL —

En expreso Manifiesto, con estilo sobrio y en plena actitud democrática, el General Isaías Medina Angarita aceptó su candidatura presidencial. Manifiesta su simpatía por la fuerza armada, y su gratitud a los que apremiantemente lo postulan para la primera magistratura; promete una actitud democrática en el ejercicio del poder y esboza rápidamente las líneas generales de una acción administrativa, que recuerda fundamentalmente la del General López Contreras. Garantiza que entregará el poder al cumplir su período de 1941-1946.

El General Medina se ha retirado temporalmente del ejercicio del Ministerio de Guerra y Marina, del que estaba encargado, y para entregarse al descanso y a la preparación de su candidatura; le sustituye durante las últimas semanas, el Director del mismo Ministerio, Coronel Celis Paredes.

DON ROMULO GALLEGOS. — El estrépito del torrente de adhesiones al General Medina, ha venido apagando el sonido, aún perceptible, de otra candidatura que parece contar con las simpatías de todos los sectores de izquierda; la de Don Rómulo Gallegos.

Ha contribuido grandemente a la popularización de esta candidatura, el renombre literario de Don Rómulo en toda América. Ignoramos si el autor de **Doña Bárbara** resultaría tan buen gobernante como novelista. Sólo excepcionalmente resultan los intelectuales y novelistas, famosos hombres de estado; pero es lo cierto que ha bastado el anuncio de su candidatura, para suscitar emocionadas adhesiones hasta de las muchachas universitarias de los Estados Unidos.

Se conjetura que en las cámaras Don Rómulo Gallegos alcanzará cerca de cuarenta votos para la Presidencia.

ANULACION DE ACTAS. — El 17 de Febrero, el Procurador de la Nación, por encargo del Ministerio del Interior y determinación del Consejo de Ministros, apoyó con su voto al señor Jerónimo Vivas que reclamaba ante la Corte Federal y de Casación la anulación de la elección de diputado, hecha por el Consejo Municipal del Distrito Federal en los señores Inocente Palacios y Gustavo González Cabrera. El Procurador General afirmó que existía, en efecto, causa de nulidad por aparecer constancia en los Archivos Secretos del Despacho del Interior de que ambos electos han continuado siendo adeptos a la doctrina comunista.

La Corte Federal ha fallado contra la elección; y en el Consejo Municipal se preparan las elecciones de los dos diputados que han de sustituirlos.

Nos parece de la mayor oportunidad un comentario insinuado en el Semanario "El Tiempo": Esos señores ¿son comunistas o no lo son. Si no lo son, no hay porque rechazarlos. Pero si lo son, y hay constancia de que siguen siéndolo, ¿cómo se les ha permitido actuar de concejales en el Consejo Municipal?

PARTIDOS POLITICOS DE IZQUIERDA. — En el seno del Municipio caraqueño se han producido profundas escisiones. Y ellas han delatado para todos los observadores avisados la existencia y características de tres partidos de izquierda que se esbozan cada día más claramente.

Sobrevive, y es tal vez el más poderoso, el Partido Comunista Venezolano, al que recientemente se le descubrió una emisora clandestina, hecho sobre el que se ha echado un velo inexplicable de misterio. Los comunistas cuentan con un núcleo, tal vez

el más eficaz e influyente, de la Federación de Estudiantes; y, al parecer, siguen recibiendo, a través de los Estados Unidos, ayuda económica de Rusia. El Partido Comunista Venezolano publica una hoja clandestina: El Martillo; actúa según todas las normas y tácticas del comunismo internacional. Entre esas tácticas es palpable la de **la mano tendida a los católicos.**

Rómulo Betancourt es el alma del Partido Democrático Nacional, en cuyas bases de actuación se descubren muchos puntos de contacto con el Aprismo peruano. Late por lo tanto en su fondo doctrinal el materialismo histórico de Marx, unido a un íntimo sentimiento anticapitalista, que mira preferentemente a la plutocracia yanqui, explotadora de las riquezas nacionales. Sigue una táctica respetuosa ante el sentimiento patriótico bolivarista y ante la religión.

Jóvito Villalba encabeza un tercer sector izquierdista, tal vez más parecido al liberalismo colombiano, que al aprismo peruano. Este último partido está, al parecer, en período de formación y sus adherentes se muestran respetuosos con el sentimiento religioso.

Sin embargo un examen íntimo de los hombres que orientan estos tres partidos hace sospechar que su común denominador, tal vez el único punto de plena coincidencia, es un sincero anticlericalismo y una total persuasión de que la prosperidad de Venezuela ha de lograrse al margen de la preocupación religiosa y a base de una concepción materialista de la vida.

NOTAS VARIAS. — En las últimas semanas de Febrero falleció el General Félix Galavís que ocupó altos cargos en el Ejército y en la Magistratura en la época de Gómez y ocupó el puesto de Gobernador del Distrito Federal, al encargarse de la Presidencia el General López Contreras. Murió confortado con los auxilios de la Iglesia.

Por los mismos días pasó al Señor la señorita Teresa Caballero, famosa institutara caraqueña, directa del Colegio de Santa Teresa de Jesús.

Monseñor Felipe Rincón ha celebrado en la intimidad de sus amigos sus ochenta años de vida laboriosa y fecunda.

El Maestro Ramón Maldonado recibió los honores de la Jubilación después de setenta años de ejercicio de Profesor de Música.